

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.
Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la oficina Telégrafica, Avenida tercera, Oeste. Teléfono número 26—Apartado 109.

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — JUEVES 8 DE OCTUBRE DE 1908

NUMERO 1885

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. **de los estilos mas modernos**
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á 3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz August Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia.....	24	—
Sibiria.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31	—
Prinz Joachim.....	20	Sibiria.....	7 de Set.	—
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14	—
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia.....	21	—
Sibiria.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28	—
Prinz Joachim.....	17			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11 de febrero de 1908.

John H. Keith,
Agente General

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.

Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso..... \$ 110-00

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso..... \$ 80-00

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

sale de Génova el día 1º de octubre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Oracazao y Sabaniilla. Llegará á Limón el 27 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Oracazao, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase.....	frs. 700
Segunda ".....	550
Tercera ".....	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

San José, 29 de setiembre de 1908.

DURANDA

Este preservativo para la madera, que tanto éxito ha alcanzado, se vende solamente en la Ferretteria de **Macaya & Ca.**, esquina diagonal á Robert Hnos.

El nombre **Duranda** está registrado en la oficina de marcas de fábrica y de comercio, como propiedad nuestra; de consiguiente, nadie que no seamos nosotros, puede legítimamente vender **Duranda**.

Todo el que desee comprar el artículo legítimo, exija en todos los envases el nombre **Duranda**.

Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franc

Preparado en los laboratorios de la

BOTICA FRANCESA

TINE Y BRILLANTA EL CABELLO

Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende á la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el **Tinte Negro Imperial** hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.

El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz.

Botica Francesa
Hermann & Zeledon



PERFUME

LOCION

TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

AU PRINTEMPS

PARIS



Vista general de los GRANDES ALMACENES DEL PRINTEMPS

PARIS — Boulevard Haussmann, Rue de Havre — Rue de Provence, Rue Caumartin — PARIS

UNO DE LOS MAS HERMOSOS MONUMENTOS DE PARIS

EL ALMACEN EL MAS ELEGANTE Y EL MAS BARATO

Los **Grandes Almacenes del Printemps** fundados en el año 1866 y completamente transformados después de la toma de posesión de la nueva Directiva Laguionie Co., son efectivamente los más elegantes y mejor surtidos de París. — Envían sus mercancías á todos los países del mundo y su servicio de expedición admirablemente organizado les permite cumplir en las mejores condiciones en el mínimo de tiempo posible los pedidos que les son confiados.

A fin de facilitar aun más sus relaciones con la clientela de Costa Rica, acaban de instalar en San José un despacho de pedidos, cuya dirección han confiado á los señores **L. Rojas & H. Rozzi**. — Sucesores de Luciano Rojas. — Los clientes encontrarán continuamente allí todos los catálogos últimamente publicados, así como muestras de las últimas novedades que se venden en LOS GRANDES ALMACENES DEL PRINTEMPS DE PARIS.

Los señores **L. Rojas & H. Rozzi** se encargarán de facilitar á la clientela todos los datos útiles; los pedidos podrán ser confiados á estos señores ó dirigidos directamente á París á Missieurs LAGUIONIE & Co.

El concurso de los señores **L. Rojas & H. Rozzi** es completamente gratuito para la clientela. Al crear esta agencia la Dirección del PRINTEMPS, no ha tenido otro objeto que el de facilitar las relaciones con sus almacenes, sin que por ello los clientes tengan ningún gasto suplementario que desembolsar.

Recordamos que todo pedido de 40 francos tiene derecho al porte libre de un paquete postal. Los pedidos más importantes tienen derecho á la franquicia de porte de un paquete postal por cada 40 francos.

Oficina de pedidos

En los bajos de don Francisco Peralta, frente al Banco Anglo-Costarricense

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, 6 DE OCTUBRE DE 1908

Tipos de cambio

A LA VISTA

Londres.....	115	0/10
New York.....	120	1/2
San Francisco.....	120	1/2
New Orleans.....	120	1/2
Paris.....	114	
Hamburgo.....	111	1/2
Barcelona.....	98	
Jamaica.....	120	

Acuerdos oficiales

Se aprueba el contrato celebrado entre el Gobernador de la provincia de San José y el Administrador de la empresa del Tranvía, para construir un ramal á la villa de Guadalupe, obra que deberá estar terminada en el plazo máximo de un año.

— Se nombra á don José María Azofofeia para ocupar la plaza de portero de la Gobernación del Guanacaste.

— Se nombra á don Policargo Gómez para agente de policía de Veintisiete de Abril, cantón de Santa Cruz, en reemplazo de don José M. Rodríguez.

— Se autoriza la celebración de tres turnos en el distrito de San Antonio de Escusu, con el objeto de obtener recursos á favor del templo en construcción de la localidad.

— Se conceden quince días de licencia al Jefe Político del cantón de Santa Cruz y se recargan por igual tiempo las funciones de dicho empleado en el Secretario de la oficina, don Victoriaño Alvarado J.

— Se nombra á don Antonio Gómez para agente de policía de La Estrella, cantón de Liberia de la provincia de Guanacaste, plaza establecida por el presupuesto vigente.

— Se declara sin lugar una solicitud presentada por los vecinos del cantón de Palmares referente á que se les exima del pago de cuotas en que fueron detallados para la apertura de un camino que, pasando por el distrito de Esquipulas de dicho Cantón, lo comunica con el del Naranjo, en virtud de que los trabajos son bastante adelantados, con gastos de consideración, y que esta nueva vía de comunicación acortará la distancia entre ambos cantones, con ventajas evidentes para el tránsito, más ya se cuenta con un puente de hierro para ser colocado sobre el río Grande en el distrito de Esquipulas.

La fiesta de S. Francisco

EN CARTAGO

y Agua Caliente

Cartago, 5 de Octubre — La fiesta que se celebró ayer en el templo de los franciscanos de esta ciudad, estuvo muy lucida; el sábado en la noche la iglesia estaba iluminada artísticamente. El Rosario solemne estuvo concurridísimo. Tomaron parte en la música, don Roberto Campabadal, como director, y las señoritas Consuelo Mata Oreamuno y Anita Ferraz y el joven don Cago Aguilar.

La Misa de honor comenzó á las nueve de la mañana de ayer con asistencia del Nuncio Apostólico Monseñor Cagliero y de un considerable número de feligreses. El conocido orador presbítero Villaplana pronunció un espléndido sermón.

Este acto terminó cerca de las once de la mañana.

Al medio día hubo paseo de los visitantes en los hermosos jardines del templo.

El banquete que se dió fué de lo mejor; á él concurrieron los principales vecinos y autoridades.

El señor Delegado Apostólico hizo reunir en la iglesia á algunos niños y les dió una allocución sobre el catecismo; en la noche hubo otro rosario y á continuación de éste se dió la retirada en el interior del templo. —Corresponsal.

Agua Caliente, 6 —Efectuóse ayer en este barrio la fiesta religiosa en honor de San Francisco. El Vicario interino de Cartago, presbítero don Victor Manuel Pérez, vino y cantó la misa solemne. El sermón estuvo á cargo de Fray Agustín. Nuestro templo estaba lujosamente arreglado. La víspera hubo rosario. Todos los actos estuvieron muy concurridos. —Corresponsal.

Al Pobre Giovanni

Desde mi quinta de San Isidro, donde ha poco tiempo pasamos días de regocijo, que siempre recordaré con gratitud y emoción, yo te contemplo en tu observatorio del Cerro del Tremedal, con el instrumento en la mano, haciendo investigaciones de todo lo que aquí tiene verificativo. Bien se comprende que tú no duermes, que tu espíritu es inquieto como el azogue, y que debido á eso, has descubierto la trama y tienes ya en la diestra el hilo de un inmenso ovillo tenebroso que has principiado á disolver.

Tu misión, caro amigo, es noble y levantada, porque ella tiende á confirmar decires callejeros, versiones terribles, que nos han tenido con los pelos de punta, al grado de que varios noches no podíamos conciliar el sueño, en la creencia de que, de una hora á otra, podía bajarnos fuego del cielo, como castigo por tanta maldad, por perfidia tanta. Tú, que desde ese lugar prominente,

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa..... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

Ideales y anhelos

Al general Villegas

El viejo amigo general Villegas, nos invita desde las columnas de "La Información" a que no desistamos de nuestro propósito de hacer un llamamiento a los colegas a fin de que en la próxima campaña política se destierre de las columnas de los periódicos el insulto grosero y audaz, la frase canalleza y cruel que irrita los ánimos, enciende las pasiones y provoca conflictos.

Tiene razón el esforzado veterano. Por ese camino se va a la cultura.

Y razonemos. Si en política nos guían propósitos altos, si apetecemos que de sus lides surjan, con la limpidez del cristal, ideas que lleven luz a las conciencias y hechos que redunden en beneficio de la Patria, si anhelamos de veras que el resultado de nuestros afanes en estas campañas sea el triunfo del civismo, generador de la libertad; si buscamos aureolas para la República y no lucros personales, ¿a qué entonces la necesidad de herir reputaciones, a qué el grito desatemplado, a qué el concepto calumnioso para rebatir al contrario?

Pensemos que sobre el cielo y entre las nubes que de él se levantan, sólo crecen plantas ruines, jamás el altivo roble que desafía las nubes.

Las almas fuertes, los espíritus víriles, los hombres patriotas, desdennan las luchas menguadas porque de ellas nada deriva la Nación.

De las disputas pequeñas y mezquinas, salen por lo común, a manera de deidades triunfadoras, los hombres pequeños, como una resultante natural y lógica.

Pues bien, en la lucha que se va a plantear por la República, en el debate electoral próximo, no queremos, no apetecemos esa resultante.

Dignificando esa lucha, el ciudadano se dignifica así mismo y no serán venganzas salváticas sus discusiones sino controversias razonadas en las que se delibera sobre los futuros destinos del país, en las que se

demarquen puntos cardinales para fijar orientaciones conscientes.

Nos explicamos que en la conquista de un botín, los hombres entre puñaladas salvajes, se acribllen a denuestos y se desgarran las carnes. Pero aquí no se trata de eso, aquí vamos a robustecer la República conquistada ya, a engrandecerla, si cabe, no en beneficio de grupos determinados ni de castas imaginarias, sino en provecho de todos, sea cual fuere su filiación política, sea cual fuere su origen y su condición.

Que cada costarricense por el sólo hecho de serlo, que cada hombre que pise nuestro territorio sepa que en este suelo tiene un derecho que nadie puede vulnerarle y una libertad contra la cual nadie osará atentar.

Los que nos preparamos a luchar por la candidatura de don Ricardo Jiménez, así razonamos, estimado amigo Villegas, así conversamos con nuestra conciencia y así pensamos hablarle al país. De ahí tuvo origen nuestra idea de hacer un llamamiento a todos los hombres de pluma, a todos los propagandistas, a fin de establecer una lucha sana; campaña de ideas, de principios que penetren a las conciencias sin herir a las personas, como rayos de luz que traspasan el cristal de las aguas sin conmovir su superficie.

Mas, general, se nos busca, se nos provoca, se nos reta, y, es natural, no vamos a permanecer indiferentes ante los ladridos, ni a dejar que impunemente se nos muerda.

Los civilistas, los enemigos de ayer, los enemigos históricos, nos salen al paso, son los que arrojan las primeras piedras sobre el jilmenismo y nosotros no estamos dispuestos a dejarnos amedrentar de ese fantasma.

Sigueremos conversando sobre estos temas, amigo general.

LEONIDAS BRICEÑO

solamente traen el entusiasmo general sino también más interés en los juegos.

Además de lo que dejamos apuntado, creemos necesario ya que es la idea de la comisión deportiva el invitar por medio de los Delegados de nuestras hermanas a los clubs de Centro América; el hacer que cada uno de los sports que se verifiquen, vayan dedicados a cada una de las cinco Repúblicas y que los victoriosos sean condecorados por una representante de la República a que vaya dedicado.

No ponemos en tela de duda el que cinco de nuestras señoritas representarían dignamente a las cinco hermanas.

Reos sentenciados

Sala 2a. de Apelaciones.—Se impusieron sesenta días de arresto en la cárcel pública de la villa de Santa Cruz a José Rosario Gómez, a quien se procesó por lesiones que infirió a Nicolasa Ruiz Leal, hecho cometido en Santa Rosa del Guanacaste, en un punto denominado "Los Refinadores".

—Se condenó a cuatro meses de presidio descontables en la isla de San Lucas, a Juan Bastos Loria, por lesiones y amenazas en perjuicio de Napoleón Artavia y Florentino Ramírez, hecho ocurrido en jurisdicción de la provincia de Heredia.

—Se sentenció a seis meses de confinamiento en la villa de Orotina a Juan Campos, de único apellido, por lesiones que causó en territorio de la provincia de Cartago a Luis Amador Masís.

—Se confirmó la sentencia dictada por el Juez de Santa Cruz contra Santiago Ríos Chavarría por heridas que ocasionó con machete a José Artavia Ordóñez.

Francia al día

Noticias importantes

París, 6.—Francia procederá con mucha reserva. Témesse que las actitudes de Austria y Bulgaria al romper el tratado de Berlín, provocará una lucha por compensaciones. Grecia pedirá a Creta, Italia a Albania y otras potencias, otras cosas. Francia, desinteresada en la situación, asumirá el papel de armonizadora de intereses rivales, indicará las modificaciones que se efectúen de conformidad con el tratado de Berlín. Considerase feliz coincidencia la presencia de Izvolsky en Francia.

Carta de Francisco José de Austria

París, 6.—La carta autógrafa de Francisco José es idéntica a la que dirigió a los demás soberanos. Por ella notifica que en vista del cambio de situación en la cuestión de los Balcanes, Austria se propone estrechar los lazos que la unen con Bosnia y Herzegovina. La Carta expone la situación general de Oriente, acentúa la posibilidad de un conflicto turco búlgaro y explica la posición que correspondería a Austria en tal caso. Francisco José declara que no quiere tomar iniciativa para romper el tratado de Berlín, pero que los intereses de Austria-Hungría lo obligan a tomar en cuenta ciertas eventualidades independientes de su voluntad, principalmente consecuencias de proclamación de la independencia de Bulgaria, que es inminente, según el parecer de Francisco José. Para concluir éste dice que debe considerarse definitiva la ocupación de Bosnia.

Francia sera mediadora

París, 6.—Francia mediará para evitar la guerra turco-búlgara. Pichón ha conferenciado con varios embajadores. Considerase la situación gravísima.

Sábase que Fernando no retirará la proclama de independencia.

Conócese que es una dificultad persuadir a Turquía a que reconozca la independencia de Bulgaria.

Las potencias favorecen el mantenimiento de integridad de Turquía y Europa bajo el régimen de libertad.

Los diplomáticos opinan que la guerra equivaldría al fin del régimen constitucional en Turquía porque el Sultán aprovecharía la guerra como pretexto para retirar la constitución, como lo hizo en 1876. Los diplomáticos muestran pesimismo en cuanto a la posibilidad de evitar la guerra.

Desmiéntese la noticia del "Times" de que Rusia convino de antemano en apoyar a Austria en anexión de Bosnia y Herzegovina.

Dícese que Italia pedirá como compensación un puerto en Albania y manos libres en Tripolitania.

"Temps" probablemente reflejando las miras del gobierno, aboga energicamente por la inmediata conferencia de potencias para revisar el tratado de Berlín como medio más seguro para cortar complicaciones peligrosas.

Una nueva institución en Puriscal

REGALO DE UN CAPITALISTA

El domingo 27 último, hubo reunión de Junta de Caridad; la Junta de Gobierno la componen el Presbítero don Rafael Badilla, Presidente, don Luis Bedoya, vicepresidente, don Abel Castro E., don Jorge S. Retana, don Darío Flores, vocales, éste último secretario; suplentes, don Eduardo Zúñiga y don Carlos Charpentier.

Se procedió al nombramiento de acaudalado y tesorero, fueron electos

don Manuel Romero E., y don Ramón Charpentier respectivamente.

La Hermandad cuenta ya con algunos fondos, más una casa que el capitalista don Luis Bedoya regaló.

Se pensó en la construcción de un hospital, para lo cual fué nombrada una comisión compuesta de diez individuos del mismo seno, con el objeto de dictaminar, el lugar y plano como debe construirse dicha obra, previo el informe que dé un facultativo, pero este será hasta que nos nombren un médico ó que se traiga al efecto, pues por ahora está acéfala esta medicatura.

Con mucho entusiasmo se ha levantado esta institución, por lo que no se duda pronto tendremos el edificio construido.

Ya se dieron principio a arreglo y limpia de los cementerios, de cuenta de la junta.

La Agencia de Policía del distrito de San Rafael está concluida, aunque hay individuos allí que no les gusta esa obra, pero así tendrán que ir, si cometen falta, algún buen recuerdo deja el regidor Garro que bastante se há interesado.—3 de octubre de 1908.—Corresponsal.

Vapores en puerto

Limón, 7.—Recibido a las 3.30 p.m. A las cuatro de la madrugada de hoy, ancló en este puerto procedente de Colón el vapor inglés Heredia, capitán Poster, pasajeros: Carlos Silver, Teodoro Htembaker, Narciso de la Guardia, Guillermo Burt, Jorge Wooa, Federico Regan, doctor H. Carter y señora é hija, P. Williams, Enrique Page L. Forter, Guillermo Comber, Franklin Pierce, Clarence Hotson, Mamie Holson, Clarine Katzman, Mrs. C. Harriog y niño, Annie Lowe y 3 niños, Williams Way y 32 de tercera. Correspondencia: cuatro sacos.

—Ancló la lancha americana Sixola, procedente de Bocas del Toro. Capitán Gentle, pasajeros: T. Nelson, A. Gutiérrez, A. Fernández, T. Echeverría, Chas Neil, T. M. Noove y un saco de correspondencia.

—A las siete de la mañana arribó el vapor alemán Sirja, procedente de Colón, capitán Rausechenpha, pasajeros: Manuel y Luis Felipe Uscategui, Josefina y María Rosalina Caballero, Luis Jogyey, Leovigilo Broock, Michael Burgos, Luisa y Dianes Flats, Luis Espique. Correspondencia 41 sacos y 18 cartas.

Rápidas de Cartago

El lunes 12 del presente mes a las cuatro de la madrugada se unirá con el lazo del matrimonio don Alfredo Solano A. con la señorita Ignacia Viquez. Eterna luna de miel deseamos a la joven pareja.

—El pavimento del templo de Los Angeles será cambiado por ladrillo mosaico. Este trabajo comenzará en la tercera semana del mes en curso, lo que se va a llevar a efecto debido a la actividad de nuestro cura párroco, doctor Pérez.

—Don Jacinto Carbonell está construyendo una hermosa casa, la que destinará para instalar un hotel y su funeraria.

—Don Rafael Stranburger saldrá en breve para los Estados Unidos a continuar sus estudios de medicina.

—Don Jesús Solano Rojas ha empezado a organizar una comisión para celebrar con gran pompa las bodas de oro, en el sacerdocio, del padre don Victor Ortiz. Desde ahora trabajan los vecinos de Los Angeles en alistar los festejos.

—Muy concurrida estuvo la misa de requiem que se celebró el lunes en sufragio del alma de la que fué doña Micaela Alvarado (a) Garbanzo v. de Gamboa, madre del profesor don Celso Gamboa.

—La política está aquí en su apogeo. La candidatura del Licenciado don Ricardo Jiménez ha sido acogida con beneplácito en todas las esferas sociales de esta ciudad; no hay duda que Cartago dará una mayoría lujosísima en las próximas elecciones, a favor del gran partido jimenista.—Corresponsal.

Noticias

de todo el mundo

POR EL CABLE

Ferrocarril subterráneo

Nueva York, 6.—Se proyecta la construcción de un ferrocarril subterráneo para el transporte de carga, porque la acumulación de carros en las calles principales dificulta y retarda el tráfico y los fletes de Chicago ó Liverpool a New York, cuestan menos que el transporte desde los muelles hasta las casas de comercio.

Anexión

Viena, 6.—Se confirma la inminente anexión de Bosnia y Herzegovina y que llevarán el nombre de Dominium Imperatoris, etregis Italia no favorece dicha anexión.

La independencia de Bulgaria

Sofía, 6.—Fernando y los ministros llegaron anoche a la estación Firnovoy. Esta mañana a las 11 llegaron a la catedral histórica donde fueron coronados los antiguos reyes de Bulgaria. La escena fué dramática. Hubo entusiasmo con la presencia de Fernando y los ministros. Fué proclamada la independencia de Bulgaria. Inmediatamente después se publicó un manifiesto de Fernando a los búlgaros.

Una conferencia europea

Constantinopla, 6.—El Gobierno está convencido de que Austria con apoyo de Alemania, ha incitado a Bulgaria a independizarse con el objeto de derribar al Ministro de Keamil Fachá y comprometer la nueva constitución. Se ignora la actitud del gobierno, pero se cree que se reunirá una conferencia europea a considerar toda cuestión de Oriente. Sábase que solamente varias potencias apoyaban las propuestas inglesas para el arreglo de la cuestión del ferrocarril. Esta falta de unanimidad ha estimulado a Bulgaria en su actitud de resistencia. En Vacina y otras ciudades búlgaras aparecen cartelones con declaración de que es llegado el momento de proclamar la independencia. De lo contrario Turquía, de acuerdo con el tratado de Berlín, pedirá la devolución del ferrocarril de Rumelía.

El colera

San Petersburgo, 6.—Hay 141 casos de cólera con 72 defunciones.

Noticias varias

Peterburgo, 6.—Rusia propondrá una conferencia a las potencias para revisión general del tratado de Berlín.

Tarragona, 6.—Se impidió la entrada al vapor danés "Droberg", procedente de Petersburgo y con patente sucia. El consignatario protestó.

Berlín, 6.—La situación está complicadísima. Alemania se abstendrá de tratar con el Sultán, caso de que Turquía pidiere consejo a las potencias para sostener militarmente su supremacía en Bulgaria. Alemania le aconsejaría no entrar en guerra. El ejército turco no está preparado, mientras que el búlgaro lo está.

El embajador austriaco entregó al Kaiser el autógrafa de Francisco José. Auswaertigssant declaró que apoyará a Austria en la anexión de Bosnia y Herzegovina.

Viena, 6.—Se movilizan dos cuerpos de ejército.

Londres, 6.—Los bonos turcos estaban el sábado a 92 y hoy a 87½.

Los círculos oficiales y diplomáticos condenan las actitudes de Austria y Bulgaria.

Envenenado

Desde hace algunos días se encuentra postrado en cama el señor Carlos Retana, de oficio carnicero, a consecuencia de haberse alimentado con una cantidad de pescado que no reunía buenas condiciones higiénicas, y a causa de esto le provino un envenenamiento, por lo cual ha tenido que hacerse atender por los médicos.

Congreso

Constitucional

Sesion de ayer

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Pasó en tercer debate la reforma a la ley sobre saneamiento de San José. Se discutió en detalle y fué aprobada. En consecuencia, los bonos ganarán el uno por ciento mensual.

Se aprobó en tercer debate la pensión de cincuenta colones a la viuda de don Pedro Ulloa Mata. Baudrit hace moción para agregar un artículo excitando al Ejecutivo para que de eventuales pague los gastos de enfermedad y entierro del finado Ulloa Mata. La Presidencia no lo acepta porque cree que en sesiones extraordinarias no puede la Cámara conocer de otros asuntos sino de aquellos que le hayan sido sometidos. Baudrit apela a la Cámara y argumenta a favor de su moción. Fué desechada la apelación.

Se leyó el dictamen favorable de la Compañía de la Luz Eléctrica de Cartago para la construcción de un tranvía a San José. Fué admitido y se le dió el primer debate.

Continúa en discusión el proyecto sobre importación de ganado. Pinto, que había quedado en el uso de la palabra, continúa su discurso defendiendo el impuesto.

Pérez Zeledón lee una larga réplica a Saborío, en la que defiende el impuesto.

Rodríguez [don Pablo] defiende a la diputación del Guanacaste de ciertos cargos que en la sesión anterior le hizo el diputado Saborío, ataca la derogatoria del impuesto y defiende la tesis proteccionista en cuanto al ganado se refiere.

Jirón lee un interesante trabajo combatiendo la tesis de Saborío, hace observaciones atipadas para motivar su voto y concluye dando las gracias a los diputados que defendieron el Guanacaste.

A las 4 y ½ se levantó la sesión.

Noticias de España

La llegada de Montero

Madrid, 6.—El 14 vendrá Montero; emprenderá campaña contra el proyecto de administración.

La mayoría del Senado excepto solidarios, es hostil a dicho proyecto. Los literatos y periodistas dirigen un mensajc a Morga pidiéndole organice el homenaje a Salvador Rueda.

La prensa lamenta que el ayuntamiento de Barcelona haya consentido la subasta de la biblioteca de Verdguer en tres mil pesos para pagar deudas de la madre.

Anteonce estrenóse en Madrid, Barcelona, Sevilla y Vigo, la comedia de Quinteros "Las de Caín". Excitó risas.

Moret descubre la lapida de los martires

Zaragoza, 6.—Moret presidió la procesión civil y descubrió la lápida de los

todo lo miras, todo lo observas, has visto el peligro y dado la voz de alerta. Ahora a nosotros toca conjurarlo.

Noticias de Honduras

Nombramientos

Celebración de un onomástico

Tegucigalpa, 5.—Recibido a las 7 p. m.

Don Pedro Nuño ha venido de Danlí a hacerse cargo de la Dirección de la escuela normal de varones.

Inspector de Policía y Hacienda de este Departamento se nombró a don José Soto.

El profesor don Ramón Montoya fué nombrado Director General de Instrucción Primaria.

En el concierto ejecutado anoche por la orquesta "Verdi" en el Parque de Morazán estuvo espléndida.

La señora Angela Soto acaba de celebrar con gran fiesta el 48 aniversario de su nacimiento.

El domingo próximo pondrá en escena en nuestro teatro la compañía de don Rafael Serrano el juguete cómico titulado "Amor castigado".—Corresponsal.

Visita del Gobernador a Alajuelita

MEJOSAS QUE SE HARAN

Octubre 6.—(Recibido a las 12 m.)

Estuvieron en ésta hoy en visita, el señor Gobernador de la provincia, presidente municipal del cantón central, don Rafael Vargas R., ingeniero don Salomón V. Escalante é inspector de caminos, señor Gutiérrez.

Prometieron el Gobernador y Presidente empeñarse en la gestión progresista de colocar, cuanto antes sea posible, dos puentes de necesidad urgente sobre quebraditas que sirven al abasto público.

—Parece que también ofrecieron proporcionar al señor cura el agua, el alumbrado de gas con que ha dotado a la iglesia y la cual estando profusamente iluminada será muy lucida, con el insignificante costo de dos colones por cada cinco horas consecutivas de consumo de gas, ó sea cuarenta céntimos por hora del alumbrado general.

—Pronto se terminará el cielo raso del templo, trabajo muy bueno y de mucho gusto.

—La comitiva de tan apreciables funcionarios visitó la escuela, estando en

circse los niños y los maestros. Los recibieron con exquisita atención, lo mismo que desde su llegada lo hizo el señor Agente de Policía.

—El Gobernador y Presidente municipal ofrecieron poner empeño en que pronto se proceda a la construcción de un matadero.

—También procurarán habilitar el antiguo camino que a Alajuelita unía con San Sebastián y que, aunque cerrado por un particular, que compró una finca, el gobierno del Licdo. González Viquez, celoso de los intereses de los distritos hará que le sea devuelto y ayudará tal vez con mucho a la construcción de un puente que, con sólo esto, se acortaría considerablemente la distancia entre San José.

A los pueblos les gusta ver en su seno a las primeras autoridades y por eso estamos contentos.—Corresponsal ambulante.

Se fugó de la cárcel

Zarcelero, octubre 6.—El reo Francisco Marín Mora, como de 23 años de edad, casado y agricultor, vecino de Palmira, Norte, del cantón del Naranjo, a quien se procesa por el delito de robo a Trinidad Huertas Aguilar, desapareció ayer en la mañana de la cárcel de esta aldea, donde estaba guardado arresto. Hasta la hora no ha podido ser capturado.—Corresponsal.

Juegos deportivos

Una opinión aislada

Hemos visto con gran satisfacción que ya se han empezado a nombrar las comisiones que se encargarán de la organización de los juegos deportivos, diversión culta y provechosa y que tiene bastante atractivo entre nosotros.

En "La República" de hoy sale un prospecto del programa que ha sido aprobado por la comisión, pero no vemos en él ningún sport en el que toman parte nuestras señoritas.

Nosotros recordamos que las fiestas deportivas más bellas que ha habido entre nosotros fueron las que se celebraron hace tres ó cuatro años, en las que tomaron parte muchas de nuestras bellas señoritas.

Si mal no recordamos, en esa fecha se puso en boga la carrera de enhebrar la aguja, lo que dió un magnífico resultado y trajo gran entusiasmo entre los espectadores.

También somos partidarios que entre esos sports, figuren algunos ridículos, tales como las carreras en sacos, la carrera de transformistas, la carrera de la cuchara y el huevo, etc., juegos que no son muy conocidos entre nosotros y los que traerían gran entusiasmo a nuestro público.

Creemos, también, que nuestras señoritas podían y no se negarán, estar muy seguros, a condecorar a los vencedores con cintas bordadas por ellas mismas. Estos pequeños detalles no

Por 115 colones

puede usted escoger un juego de muebles completo de dormitorio para matrimonio.
Una cama Un ropero.
Una mesa de noche.
Un tocador (1,05 m. de ancho) con tres gavetas, espejo 0,62 m. por 0,47 m., grueso, bicelado, "cristal de roca", construcción sólida, todo absolutamente de cedro amargo seco; encerados.

GARANTIZADO

En el Almacén de Muebles de JORJE MORALES BEJARANO

mártires. El banquete a los productores estuvo brillantísimo. Brindaron Moret y Paraiso. La prensa censura al Gobierno porque desatiende la próxima inauguración del ferrocarril con Francia, acto a que concurrirán dos ministros franceses.

Congreso anti-tuberculosis

Zaragoza, 6.—El Congreso anti-tuberculosis ha excitado gran animación. Los trabajos son de gran importancia. Al hacer las conclusiones sobre tuberculosis en el ejército; aboga por la supresión de éste en tiempo de paz. En el teatro principal hubo una brillantísima velada en honor de los congresistas. Mañana la sesión de clausura estará presidida por Canalejas

Golpeado por el tren

Juan Viñas, 7.—Recibido a las 5 y 40 p. m.
Al partir el tren de pasajeros de la estación de esta villa, quiso bajar de él un hombre de campo de apellido Rojas, pero por desgracia cayó mal y un carro de segunda clase le ocasionó un fuerte golpe en la cabeza. A este individuo se le advirtió antes la desgracia en que podía incurrir, pero no hizo caso.—Corresponsal.

La cuestión

BANANERA EN EL CONGRESO Habla don Manuel A. de Vars

Señor don ROMULO TOVAR. — P.
Estimado señor mío y amigo: Con la elegancia de siempre, escribe usted ayer en ese diario, un artículo a propósito del proyecto de ley presentado a la cámara, a fin de poner término a la crisis económica producida por la incertidumbre en que se encuentra la suerte de la industria bananera.
Ahora que tan bellamente nos presentan el negocio, dice usted, es cuando hay que arrojar sobre él, los rayos de una inteligencia despierta; ahora que nos recuerda el tal proyecto las trampas que se emplean para cazar elefantes salvajes. Amigo mío, permítame manifestarle que yo no veo ni la belleza que usted descubre ni el ingenio que acusa en el proyecto de ley.
Ya que por fortuna hemos vuelto a ser considerados y se nos oye apasiblemente, a los que tenemos nuestros intereses vinculados en la industria bananera, no he de perder la ocasión de defenderlos, y allá voy.
Usted se lamenta de no tener la "honda y luminosa ilustración que facilita el conocimiento de estas cosas de alto negocio". Yo no lo creo; usted es tan culto como cualquiera para la Empresa. Y usted tampoco debe de creer mucho en su falta de competencia, puesto que de primera entrada no mas nos dice, refiriéndose a la ley, que el artículo tercero le da la idea de un hermoso vaso de cristal que a un golpe leve pudiera saltar en mil pedruzcos, cuando en el pensar todos, todos los interesados en el negocio, el tal artículo es como una mole de capas de granito de sostener por doce años, la industria bananera en buen pie. Ya usted lo ve; dígame si habrá distancia entre un vaso de vidrio y un pedazo de granito.
El único defecto que en concreto usted ha señalado por ahora, es el siguiente: que la estabilidad de la ley tá en manos del Jefe de la República, quien de acuerdo con la Compañía Frutera, puede en cualquier momento, hacer que esta deje de acatarla para proceder a nuevas combinaciones. Conforme amigo en que todas las cosas de nuestro país están a menudo en manos del Jefe del Estado, con intermitencias, por supuesto; no lo estamos sin embargo en cuanto al proyecto de ley respecta, pues precisamente para evitar este mal, la ley es condicional y no es posible manosear en ella. Por qué?
Porque tan luego como la Compañía renuncie a su privilegio, firma con los productores sus contratos por cinco años, contratos bilaterales perfectos, y por lo tanto mientras transcurran éstos, es imposible ninguna modificación.
Ah, dice usted, siempre temeroso de que gobiernos venideros meten las manos en esta ley, quién asegura al país que durante tres periodos habremos de tener al frente de la Primera Magistratura del país un hombre que garantice la buena administración del Tesoro Público, honrado y leal vigilante de la riqueza nacional, ya que no un insigne patriota? No es inseguro, sigue usted diciendo, que llegue a la presidencia un hombre más ambicioso que probo, aventurero, poco escrupuloso, amigo de su caudal más que de la patria, hombre de contubernios oscuros. Y entonces?
Entonces digo yo, apaga y vámonos! Si tal apocalipsis resultara, en lo que de

seguro no tendrán arte ni parte ni los bananeros, ni la Compañía Frutera, porque ambos necesitan para el desarrollo de sus negocios gobiernos de orden y honorabilidad, sería inútil tomar ninguna precaución, en el presente caso. Si el país llegara a dar un tal producto tendríamos que pensar en defendernos no de los bananeros, ni de la Compañía, debiéramos decir, librenos Dios de nuestros conciudadanos, que de la campaña nos libramos nosotros.
Ya Ud. ve que el peligro apuntado no no existe. Con el cariño de siempre por uno de mis aventajados discípulos, me suscribo su servidor y amigo,

M. ARGUELLO DE VARS

Tabaco Iztepeque DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, situado en la tienda de Jorge Castro, en el Mercado, frente a la Botica Oriental.

Precios:
A \$ 3-10 el kilo comprando 10 kilos
A \$ 3-00 — — — 65 —

AVISOS DEL DIA

\$ 1,000 en billetes y moneda
Vendo @ 125 por ciento. El día 10 de Octubre cobraré 127 por ciento. Si usted está interesado cómprellos ahora. Pueda ser que pronto los venda a más de 130 por ciento. Dirijase al apartado 508 — X. X. — 7 de Octubre 3 v.

AVISOS INTERIORES

BOJO!
El 30 de setiembre próximo pasado se me perdió una bolsa de moneda color moreno, conteniendo dos billetes de veinte pesos oro americano y cinco monedas plata panameña. La persona que lo halla encontrado puede pasar a depositarlo en esta oficina ó en la del despachador de trenes del Ferrocarril al Atlántico, y se le gratificará bien.— Octubre 6. 2 v.

A los agricultores

Tenemos encargo de vender un lote de abono **SWIFT** para hortalizas, a razón de q 5-75 el quintal, tomando dos ó más quintales.— FELIPE J. ALVARADO.—Set. 30.

RIFA

El domingo 26 del presente mes rifé en esta ciudad la yegua azuleja y resultó favorecido el señor Juan Hernández con el número 207. Esto lo hice en el Mercado.—Heredia, 29 de setiembre.—Patricio Hernández Vargas. 5 v.

Acabo de recibir

el famoso betún inglés **'Reliable'**. Da un lustre igual al charol y conserva el calzado. Devovaler el doble del valor pagado si no da al cliente completa satisfacción. **Aplanchadores automáticos para pantalones**, de gran utilidad y economía.

Todo artículo fino inglés

ENRIQUE RAWSON—Frente al Banco Anglo.

VENDO TRES FINCAS

situadas en la ciudad de San José. 1a.—Casa como de 16 metros de frente por 4 metros y 180 milímetros de fondo en un solar cultivado de café, contiguo al Hospital. 2a.—Terreno de cafetal, situado cerca de la anterior, 3a.—Terreno de café y caña de azúcar, de 1.340 metros 820 milímetros cuadrados, teniendo de frente a la avenida 11a. 42 metros 650 milímetros por 33 metros 440 milímetros de fondo y en el fondo 38 metros 40 milímetros de ancho. Para precio y condiciones entenderse con el licenciado Albino Villalobos en el "Banco Mercantil", en San José, ó conmigo en esta ciudad.—Heredia, setiembre 26 de 1908.—Jes. Ham. 15 v.

AVISO IMPORTANTE

para agricultores.—Negocio brillante. Cambio mi finca en San Mateo, de 20 manzanas medida antigua, por una caba en la capital, se refiere en la Sabana. Con casa esquinera habitable. Entenderse con su dueño en Sarchí. José M. Palacios. 20 de Setiembre. 10 v.

ANTONIO PORTUGUEZ

Ornatista marmolista
Avenida 10a. y calle 14a. Sur: Avisa al público que ha recibido estatuas, macetas, cruces con adornos y sin ellos y al mismo tiempo ofrece trabajos en lápidas, en relieve ó gravadas, lo mismo que gradas, labavos, veladores, consolas y tocadores, bien ejecutado y barato. No olvidarse, esquina de Las Pilas. Setiembre 27. 1 m.

PROTESTA POLITICA

Hago constar que en el acreditado almacén de don Arnoldo André y en la Panadería Central de don Trinidad Carvajal (en parte del local que ocupaban las bodegas del Gremio de Comerciantes) se ha hecho una rebaja

CONSIDERABLE en las semillas de guinea y gengibrillo. Rápidamente acudan antes que venga la contraprotesta.—ERNESTO VALVERDE SOTO.—Ortina, julio 17.

A los hacendados

Ofrecemos SEMILLA de zacate guinea á precios ventajosos de la mejor calidad y muy FRESCA. T. Asaman & C. Setiembre, 26. 1 m.

Picadura del Salvador

por libras y por mayer, vende en el GALLITO Miguel Coronado. Setiembre 12. 1 m.

ALFOMBRAS

de coco ó de cáñamo para pasadizos ó salas enteras, desde 40 céntimos la vara. MACAYA & C^o esquina diagonal á Robert Hnos. Junio 17.

POR \$ 12.000.00

Se vende el lote número 37 de primer orden situado en Estrada. Limita con dos ferrocarriles. Dirigirse por correo al apartado número 353. Set. 18. 15 v.

Herido por un jaguar Muerte de la fiera

San Carlos, 7.—Recibido á las 8 y 15 p. m.
Hoy á las nueve de la mañana, un hermoso jaguar que estaba enjaulado en casa del huleero norteamericano Guillermo Nelson, de una manera rápida pudo escaparse de la prisión.
Macario Azofeifa, empleado del machito, salio en persecucion de la fiera; buscó una zoga, pero tuvo tan mala suerte que el jaguar se le tiró encima y le causó con sus grrras dos lesiones de alguna consideración en las piernas.
Azofeifa bastante molesto de la traición del animal buscó una guapil y con ella le hizo varios disparos logrando darle muerte.—Corresponsal viajero.

Tierras baldías

A la una de la tarde del quince de octubre próximo se rematará en la puerta exterior del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, el derecho á denunciar hasta mil hectáreas de tierras baldías correspondientes á la Municipalidad del canton del Paraíso de la provincia de Cartago. El remate se hará en la forma siguiente: cien hectáreas en lotes de cinco; doscientas en lotes de diez; doscientas en lotes de veinte, y quinientas en lotes de cien. La base será ocho colones por hectárea, pudiendo el rematario tener derecho á q' se le adjudiquen dos hectáreas por cada una que obtenga, si se trata de terrenos en jurisdicción de San José, Alajuela, Cartago, Heredia, Puntarenas ó Guanacaste, y el Municipio interesado podrá admitir el pago á plazos, si considerara conveniente la oferta con garantía á su satisfacción. Quiquier interesado puede entenderse con Juan Cancio Quesada, apoderado de la Municipalidad del Paraíso. Setiembre 25 de 1908.

Conferencia POSTERGADA

A consecuencia del mal tiempo, la conferencia que iba á dar en el Ateneo de Costa Rica, nuestro apreciable amigo don Piquín Martín Carranza, fué transferida para la una de la tarde del próximo domingo. El tema que desarrollará será acerca del General Cañas.

Las aguas negras SUS CONSECUENCIAS

Paraiso, 7.—Recibido á las 10 p. m.
El domingo 6 del corriente dejó de existir, víctima de fiebre de aguas negras adquiridas en Limón según parece, don Vicente Davanzo, persona de méritos indiscutibles. Su muerte ha sido en general muy sentida, pues fué persona que se captó las simpatías y estimación de todos. La ciencia médica fué impotente para combatir ese caso tan fatal y hubo de dejarnos el esposo cumplido y amoroso, el padre tierno, el migo generoso.
Sus funerales fueron solemnes; á su última morada le acompañó numeroso séquito quien llevó sobre sus hombros el cuerpo, no obstante de que el coche fúnebre se hizo venir con ese objeto. En el cementerio pronunciaron en su memoria muy buenas discursos, don Raimundo Solano Alfaro en representación de la municipalidad y justa escolar, don Andrés Retana y don Francisco Redondo García.—Corresponsal.

MOVIMIENTO DIARIO

Vistas para hoy
Sala Primera.— Isaac Lorig Victor contra Francis S. L. Stranger, 1 p. m.
José Espinoza Hidalgo, contra sucesión Cipriano Espinoza Badilla, 2 p. m.
Sala segunda.— Julián y Vicente Sandoval Morales, homicidio, 2 p. m.
Casación.— Candelaria Castro S. contra María Chinchilla, civil, 2 p. m.
Defunciones
No hubo.
Hotels
Imperial — Entraron — Doctor don Francisco Arana.
Internacional — Entraron — J. D. Oned.

NOTICIERAS

Llamada

A quien envió á esta oficina un artículo firmado "Un ex reo político" se le ruega pasar á la Redacción de este diario para asuntos del mismo artículo. Sólo así publicaremos con gusto su trabajo.

Consejo médico

El consejo del doctor se necesita para tomar un específico adecuado á combatir cualquier enfermedad del estómago, riñones, anemia, etc., etc., pero no es necesario cuando molestan fuertes dolores en la dentadura, sólo se requiere pedir en cualquier botica el infalible "Caliente Pascual", que en pocos momentos devuelve la tranquilidad quitando el dolor por fuerte que sea.

Poned cuidado!

No hay cosa más desaseada y que arruine tanto á un animal como las garrapatas. Para destruir las comprad un frasco de Garrapatina en la Botica Americana, y á los seis días lo tendréis completamente limpio.

Fiesta de niños

El domingo al medio día festejó su onomástico la preciosa chiquitina María del Rosario Borges, hija del Director de "La Información" y antiguo compañero de tareas don Fernando Borges P. La fiesta estuvo bastante alegre; una estudiantina de buenos músicos la amenizó.

La representación

de autenoche que se dió en el Salón Boliche, místico teatro, estuvo bastante bonita, pues la señorita Picillos de Juliá es una verdadera artista en todo concepto, por su voz de tiple genial y dulce, por su ágil cuerpo y por lo salerosa, y, en fin, ella puede competir con cualquiera de las artistas que trabajan actualmente en el Teatro Nacional. Para esta noche se prepara otra función, la que recomendamos por lo variado de su programa.

De Mata Redonda

7 de Octubre.—El próximo domingo 11 del corriente mes, celébrase aquí un turno con el propósito de arbitrar recursos para invertirlos en los trabajos que haya que hacer á nuestra iglesia. La fiesta será amenizada por algunos músicos de nuestra progresista Filarmónica.—Corresponsal viajero.

Despedida

Hoy en la mañana parte para Barcelona con su estimable hijo, el caballero don Nicolás Mugueroa, gran militar del Gobierno español. Después de corta permanencia en ésta, hacen su regreso dichos señores al seno de su familia. A los huéspedes les deseamos feliz viaje.

Disposición

Por acuerdo del Gobierno, se dispuso ayer, que mientras las funciones de Gobernador de esta provincia estén encomendadas al Secretario de la oficina, don Moisés Morales Hernández, el primer escribiente de la misma, don Carlos Urbina desempeñará la plaza que deja vacante el señor Morales, y para en calidad de escribiente interino de dicha Gobernación, se nombró al joven don Espiritusanto Castro Arias.

400 Cocos

Los Agentes de policía de Sanidad, de esta capital, decomisaron antier tarde cuatrocientos cocos que se expendían en mal estado en el Mercado de esta población, los cuales por este motivo se mandaron al barranco á servir de abono. También decomisó una regular cantidad de lechón en condiciones no higiénicas para el consumo.

Para el 12 de Octubre

El lunes entrante se celebrará en el llano de Mata Redonda un gran match de foot-ball, entre los clubs de sport "La Juventud" (blancos), y "La Libertad" (azules). Se disputarán once medallas de oro obsequiadas por la Municipalidad de esta ciudad.

Componen el bando azul los siguientes jugadores: capitán, Eduardo Garnier; Ramón Rojas, Joaquín Lizano, José Victory, Manuel Mata, Ramón Herrero, Gonzalo Sánchez, Antonio Fornieri, Edgardo Baltodano, Víctor Obacón, Marco Tulio Soto y suplentes Miguel Castro G., Eduardo Arata, Nilo Villalobos, y guarda-línea, Jorge Ureña.

Y el bando blanco los siguientes: capitán Gonzalo Guzmán Quirós, Juan Rafael Mora, Joaquín Ruiz, Raul Guzmán Q., Noé Vargas, Alberto Moreno, Oscar Rodríguez, Francisco Castro G., Aquiles Espinach, Ricardo Moreno, Carlos Moreno y suplentes los socios del club y guarda línea Gonzalo Cardona; juez Charles White.

Esta partida será amenizada por la banda de esta capital y comenzará á las nueve de la mañana.

En casa recomendable

y para un matrimonio sin niños se dará en arriendo desde el 15 del presente, un local espacioso y cómodo, sin muebles, pudiendo utilizar la sala y demás departamentos de la casa que están amueblados. En esta imprenta informarán. Octubre, 8. 3 v.

Letras patrias

Ahora que tenemos entre nosotros una buena compañía, al señor Diestro le damos la idea para que la lleve á la práctica de poner en escena la obra nacional "El Marqués de Talamanca", letra de don Carlos Gagnin, y música de don Eduardo Cuevas M., que tantos aplausos y pesetas se atrajo con su estreno y varias representaciones la compañía Yorca.

Esperamos que el señor Diestro oiga nuestra petición. Así se hará más simpático al público costarricense.

Error

En nuestro número de ayer, en el artículo titulado "El extranjerismo del señor Figueredo", se deslizó un

error que nos apresuramos á corregir. Salló Saturnino y Mariano Lora en vez de Saturnino y Mariano Sora. A propósito de esto, recordamos que los generales Lora, fueron los que dieron en Baire. (Cuba), el grito de Independencia el 24 de febrero de 1895.

De Colombia

Precedentes de esa república se encuentran en esta capital los señores Luis Felipe y Manuel Guillermo Uscátegui, miembros distinguidos de la sociedad bogotana. Los saludamos y les deseamos grata permanencia en esta tierra.

Al minuto

Admiración les causa á cuantos encargan trabajos á la nueva Imprenta del Comercio, la prontitud y esmero con que los ejecuta. Es pues, obra de un minuto, la mayoría de trabajos que usted encargue, teniendo presente que corren parejas la bondad de los trabajos con la economía. Pida usted precios y muestras. Teléfono 220, que todas las señoritas telefonistas ya se saben de memoria.

Accidente en una finca

San Mateo, 7.—Recibido á las 7 y 35 p. m.
En la tarde de ayer, en el distrito de Ramadas de este cantón, le ocurrió un accidente lamentable al agricultor señor Juan Matías Sánchez. Se ocupaba en convertir en leña una cantidad de arbusto, cuando se distrajo conversando con un amigo y por una casualidad colocó una mano sobre un trozo y creyendo que estaba partiendo leña, se descargó un machetazo á causa del cual se cortó por completo tres dedos. Sánchez fué atendido primeramente por sus compañeros de trabajo y hoy llegó á esta población de donde siguió para el hospital de esa ciudad.—Corresponsal.

Asaltados en una quebrada

Venían el lunes en la noche desde Pacaca, los comerciantes Juan Rafael Torres y Prudencio Brenes, trayendo un regular cargamento de víveres para expendierlos en el Mercado de esta ciudad, cuando en la quebrada denominada "Picagres", se les aparecieron dos individuos que armados con machetes les exigieron parte de las existencias que conducían, y que de lo contrario no les sería permitido continuar su camino.

En el acto Torres, para amedrentar á los asaltantes, hizo fuego contra ellos, pero ninguno de los proyectiles disparados les llegó á lesionar, y así pudieron seguir la marcha sin necesidad de tener que disponer de los artículos los que no eran de ellos.

Fuerte temporal Grandes derrumbamientos

Tierra Blanca, 7.—(Recibido á las 9 y 40 p. m.)
Desde muy temprano de la mañana llueve aquí sin cesar. A consecuencia de esto ha habido algunos derrumbes, de los cuales varios de ellos han obstaculizado partes del camino que conduce al volcán Irazú.
Dos casas que estaban amenazando ruina se derrumbaron con este temporal. Una de ellas era de Aniceto Benavides y la otra de Pío Sandi.—Corresponsal.

Joven muerta por un rayo

COMO OCURRIO EL HECHO Peste alarmante

CANDIDATURA JIMENEZ

Nicoya, 7.—Recibido á las 9 p. m.
En el caserío de Tierra Blanca habita el anciano Francisco Castillo, padre de una numerosa familia y persona honrada y trabajador.
Hacia como unos quince días que Castillo se encontraba en cama padeciendo de asma y como la enfermedad agrava resolvió que una de sus hijas, de nombre Auristela, fuera á la villa en busca de un remedio que le combatiera y aplacara su mal. Auristela salió el 5 del presente para la villa á las 3 de la tarde como se había convenido; pero fué con tan mala suerte que en el camino la sorprendió un gran aguacero y ella, para librarse de la lluvia, se refugió debajo de un copulento árbol de guanacaste y á los pocos momentos de encontrarse allí cayó un rayo y le dió muerte instantáneamente.

El cadáver de la desventurada joven fué encontrado por el campesino Salomón Nieto, quien la recogió y la condujo á casa del señor Castillo.
—En todo el cantón ha aparecido una epidemia cuyo origen se ignora. Todos los días se entierran una ó dos personas; los habitantes se encuentran bastante alarmados.

—La candidatura de don Ricardo Jiménez ha sido recibida con gran regocijo y cuenta con un número considerable de simpatizadores.—Corresponsal.

